

QUESTIONS DE GRAMMAIRE

PRONONCIATION, ORTHOGRAPHE ET SYNTAXE

Sous ce titre nous publierons toute question de grammaire qui nous sera adressée et sur laquelle il nous semblera utile d'appeler l'attention générale, en raison de son importance, des difficultés qu'elle présente aux étudiants, ou des controverses auxquelles elle peut donner lieu.

Nous publierons impartialement les réponses qui nous seront envoyées. Ces réponses seront soumises ensuite à l'examen d'un comité spécial composé de Français compétents, professeurs et littérateurs dans une grande ville de ce continent ou à Paris, lequel comité relèvera, s'il y a lieu, les erreurs contenues dans les réponses, et formulera un jugement.

Cette manière de procéder a plusieurs avantages :

1o Elle grave plus profondément dans la mémoire des étudiants ce qu'ils savent déjà, ou excite leur esprit à chercher ce qu'ils ignorent, avec l'anticipation du plaisir intellectuel qu'on éprouve à trouver soi-même la solution d'un problème.

2o Un comité composé, comme nous l'avons dit, de Français d'une compétence indiscutable, doit naturellement inspirer une confiance absolue dans ses décisions.

3o Les questions et les réponses faites par des étudiants de langue anglaise doivent mettre en pleine lumière pour un groupe de nos sçavants compatriotes en France, les difficultés auxquelles les étrangers se heurtent journellement dans l'étude du français : elles sont de nature à perfectionner nos méthodes d'enseignement et à conduire dans la voie des réformes utiles et sages les esprits vraiment progressifs qui ont à cœur la propagation de notre langue à l'étranger.

Question 1.—On dit : “ J'ai beaucoup de ressources,” “ je n'ai pas beaucoup de ressources.” On dit aussi : “ J'ai bien des ressources.” Peut-on dire : “ Je n'ai pas bien des (ou de) ressources ” ? Si non, veuillez m'en donner la raison.

Nous publierons dans notre prochain numéro les réponses à cette question, s'il y a lieu.